
Chère Arleusienne, Cher Arleusien,

A écouter certains élus au conseil 
municipal, notre méthode ne serait 
pas la bonne, nous n'engagerions 
pas notre commune dans la bonne 
direction. C'est la démocratie, 
chacun a le droit de s'exprimer. On 
peut toutefois regretter les œillères 
qui font dire n'importe quoi et ne 
pas reconnaître quand une chose 
est bien. 

Notre commune est de plus en 
plus belle, nos visiteurs nous le 
soulignent chaque jour. Nous 
nous dotons d'équipements à la 
hauteur, cette belle cantine que 
nous présentons dans ce bulletin 
municipal en est une illustration. 
Elle s'intègre dans une place 
revue qui prendra encore plus de 
sens avec de nouvelles cellules 
commerciales. La pelouse de la 

cantine est ouverte et accessible 
avec un cheminement depuis la rue 
Salvador Allende; elle accueillera 
même en début d'année prochaine 
une aire de fitness financée par 
l'Etat et la Région. Pas le temps 
de respirer, la transformation du 
moulin s'accélère, un autre gros 
dossier que nous portons autant 
avec ambitieux pour Arleux.

Dans ce numéro, nous rendrons 
aussi compte du séjour de nos 
aînés en Bretagne mais aussi 
des actions de la semaine bleue. 
Nous sommes assurément sur 
tous les fronts pour vous servir 
conformément à nos engagements.

A votre service.

Votre maire dévoué
Bruno VANDEVILLE

Bulletin Municipal
C'est Louis qui est passé 

le premier au self !
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A l'extérieur, l'aspect triangulaire du bâtiment interpelle. 
Dans l'allée en béton lavé, la partie gauche est destinée 
aux personnels et aux livreurs, celle de droite pour 
accueillir les enfants. A l’entrée dans le réfectoire, on est 
interpelé par la clarté, les couleurs chaudes retenues, 
le jaune et l'orange éclatants. On peine à retrouver les 
éléments de l’ancienne structure, tant l’architecte a eu 
à cœur de tout reprendre ; au mieux, les séparations 
d’espaces laissent transparaître les anciennes voutes et 
démarcations comme les anciennes toilettes ou l’ancien 
minuscule espace de préparation des repas. A l'extérieur, 
quelques pans d'anciennes briques demeurent. De tout  
côté, les murs ont été ouverts pour laisser entrer la lumière 
avec des fenêtres trapézoïdales. Le plafond n’est pas plus 
rectiligne et le plaquiste n’a pas eu un travail des plus 
simplifiés en suivant les biais souhaités par l’architecte. 
Au passage, l’acoustique devrait être meilleure grâce aux 
matériaux employés. Les couleurs sont naturellement 
vives et contemporaines. 

L’évolution des normes mais aussi des effectifs 
grandissants, passant d’une centaine de repas journaliers 
à près de 250 ces derniers temps, pour les enfants 
des deux écoles d’Arleux mais aussi de la commune 
de Palluel, rendaient très difficile l’exploitation du 
restaurant scolaire derrière l’église. Il faut dire que tout 
est préparé sur place et les mètres carrés manquaient 
naturellement. Plusieurs scénarii étaient sur la table, 
celui de la construction d’une cantine neuve sur un autre 
site, qu’elle soit complémentaire ou principale venant 
en remplacement, ou celui de la réhabilitation avec 
agrandissement, option qui fut choisie. Les financements 
obtenus, les entreprises retenues, les travaux ont pu 
démarrer en novembre 2021 sous le regard avisé de notre 
adjoint Jean-Louis Populaire, suivant deux tranches 
bien définies, la première consistant en la création d’un 
nouveau bloc de préparation de repas sur le parking 
avant du site et la seconde en la réhabilitation de l’ancien 
bâtiment. Pour ce second temps, tout juste commencé 
en janvier dernier, les enfants ont dû quitter les lieux, se 
retrouvant en la salle des fêtes pour se restaurer. 

Aménagements Restaurant   Scolaire

Bruno Vandeville, maire d'Arleux, et Thierry Gilleron, 
maire de Palluel, présents pour l'ouverture Découverte du self pour les enfants, comme    au collège disent les plus grands

De nouvelles habitudes
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Restaurant   Scolaire

Si l’ouverture a été faite le jeudi 5 octobre, le chantier 
n’en est pas complétement fini puisqu’une salle 
complémentaire doit être montée en lieu et place de 
l’ancienne chaufferie. Cette partie des travaux a du être 
reportée en raison de la découverte en sous-sol d’une 
conduite d’amiante. D’ici quatre mois, tout sera bien fini 
et l’inauguration officielle pourra être organisée pour 
remercier les nombreux financeurs mais aussi présenter 
la réalisation aux parents qui devront d’ici là se contenter 
de ce que raconteront leurs enfants très enthousiastes 

L’organisation est un peu différente puisque le passage 
en self a été adopté pour les enfants à partir du Cp, des 
habitudes sont à prendre. La cuisinière Sylvie Wibaut 
doit aussi appréhender les nouveaux cheminements 
et organisations bien différentes. A côté de celle des 
personnels, les livreurs ont une entrée dédiée ; les 
stockages des denrées peuvent être faits avec de vastes 
rayonnages dans la conserverie et les trois chambres 
froides professionnelles qui remplacent les vétustes 
réfrigérateurs et congélateurs, un sacré progrès. La 
marche en avant est désormais bien mieux respectée, 
le circuit propre ne croisera plus le circuit sale, pour 
une plus grande sécurité alimentaire pour nos enfants. 
L’investissement est de taille puisqu’il aura fallu, pour 
aboutir à la réalisation de l'équipement, mobiliser plus de 
1,5 million d’euros HT, financé à 60% par l'Etat, la Région 
des Hauts-de-France, le Département du Nord et la Caisse 
d'Allocations Familiales.

Découverte du self pour les enfants, comme    au collège disent les plus grands Une chose ne change pas,
le personnel de la société API

De nouvelles habitudes
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Changement des bordures et reprise des trottoirs 
et de la voirie rue du bias, un chantier d'importance 
d'un montant de 269 628 €, financé à 27 % par le 
Département du Nord, 21 % par Douaisis Agglo 
et 52% par la Commune, toujours suivi par Jean-
Louis Populaire. 

Réalisation d'une voie douce entre la rue Allende et 
la rue du Château, des travaux pour 42 575 € HT 
financés à 47% par le Département du Nord dans 
le cadre des amendes de police.

A noter que chez les parents d'élèves, un passage de témoin s'est 
fait avec le remplacement de Sabrina Caridroit par Fanny Barbet 
à l'école Bouly Richard et Lorraine Staszak par Marie Lasson à 
l'école François Noël. Lors des élections tenues en octobre, ont 
été élus :
- A l'école Bouly Richard : Barbet Fanny, Degremont Maëlys, 
Delerue Céline, Lemaire Julie, Rivoire Mélanie, Coisne Agathe, 
Vaillant Mélissa, Loeil Charlotte, Wauquier Lucie, Gliard Karine, 
Waxin Amandine, Begue Élodie, Briquet Cindy, Dudzinski Bruno, 
Zmuda Gwendoline, Legrand Claire
- A l'école François Noël : Lasson Marie, Prein Anthony, Brumain 
Vanessa, Novion Cécile, Staszak Lorraine, Caudron Delphine, 
Boutry Laëtitia, Kryszewski Mélanie, Ratajczak Cédric, Fréville 
Vincent

Dans la suite de l'installation de ruches aux jardins partagés chemin 
des bizelles, une animation pédagogique sur l'apiculture et les 
pollinisateurs en général a pu être organisée auprès des élèves 
de nos écoles, à l'initiative d'Arnaud Glabien, Adjoint au Maire. 
Les enfants ont pu découvrir les différents insectes (distinguer 
guêpes, abeilles, bourdons, frelons...), reconnaître une abeille 
domestique, comprendre la pollinisation, découvrir les différentes 
castes d’abeilles, le fonctionnement d’une ruche, la fabrication du 
miel et observer une ruche vitrée.

Campagne de dératisation dans chacun des 
puisards de tout à l'égoût de la commune.

Vie Ensemble

Les élèves de l'école Bouly Richard se sont vus remettre à 
Villeneuve d'Ascq le premier prix départemental des jardins d’école, 
bravo aux enfants et aux enseignants mobilisés pour le jardin et 
l'environnement.
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Le week-end du 1er octobre, se tenait en mairie une exposition 
originale, mise en place  par Jean-Bernard  Bienfait. En effet, 
M Bienfait nous présentait, l'histoire de la Légion d'Honneur, 
et son évolution à travers  la Philatélie. Ce dernier, entouré 
du Général Véron, de M le Maire Bruno Vandeville, des 
présidents de différentes associations d'anciens combattants 
et de plusieurs porte-drapeaux, a expliqué sa démarche, sa 
passion pour les timbres,  sa volonté et sa fierté de construire  
cette exposition et de la montrer chez lui, en Arleux. Les 
visiteurs furent agréablement surpris d'en apprendre autant 
sur la Légion d'Honneur et l'histoire de France, à travers ce 
si petit élément qu'est le timbre et qui en dit autant  que  tout 
autre type  patrimonial.

PO artistiques

A peine revenus, pour certains, du séjour organisé en Bretagne 
par Laurence Mory, première adjointe au Maire, nos aînés se 
retrouvaient pour une semaine bleue bien chargée : parties de 
pétanque avec la Boule Arleusienne, jeux de société avec les 
élèves de Cm1 et de Cm2 de l'école Bouly Richard, après-midi 
dansant en la salle des fêtes animé par le groupe de Fabio, avec 
des décorations de table préparées par le Béguinage. Merci à ces 
petites mains dévouées.. 

Voyage Seniors

Nos artistes locaux sont parfois discrets. Si certains sont à l'atelier 
d'aquarelle d'Evelyne Leroy et exposaient en la maison pour 
tous à l'occasion des journées des portes ouvertes des artistes 
organisées par le département, d'autres se retrouvaient à Cantin 
avec de belles présentations d'œuvres, Marie-Cécile Delforge 
et Dominique Duplouy.

Depuis plusieurs années, en collaboration avec les parents 
d'élèves, la commune multiplie les sorties dans le cadre 
du devoir de mémoire. L'effort budgétaire est important 
malgré les subventions d'associations patriotiques. Après 
la fondation Maginot l'an dernier, c'est le souvenir Français 
qui vient en aide. Lors d'une réunion de présentation du 
séjour organisé du 26 au 29 novembre, Philippe Glorieux 
est venu remettre un chèque de 1200 €. Plus que jamais, il 
est nécessaire de se souvenir du passé pour comprendre le 
présent et l´avenir.
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Groupes minoritaires

Groupe majoritaire

Nous pouvons retenir d'octobre l'aboutissement 
d'un projet d'ampleur avec l'ouverture du nouveau 
restaurant scolaire, une très, très belle réussite 
soulignée de manière unanime. Si ce chantier se 
termine, d'autres se poursuivent nous mobilisant 
tout autant. Nous avançons pour ouvrir en 2024 trois 
cellules commerciales sur le site de la boucherie, la 
nouvelle façade apparaît maintenant ostensiblement; 
nous avançons pour ouvrir en 2024 la médiathèque 
nouvelle génération. Vos élus en responsabilité 
s'investissent en étant sur tous les fronts sans 
pour autant oublier l'essentiel, l'instant présent, les 
moments de partage de la vie ensemble. A vos côtés 
pour demain, mais pour aujourd'hui d'abord.

Le 5 Octobre, la nouvelle cantine a ouvert ses portes 
aux enfants des écoles d’Arleux. Un nouveau concept 
proposé aux enfants avec un self et le tri de leurs 
déchets grâce à la mise à leur disposition de poubelles 
spécifiques. Il est important de les sensibiliser, dès 
leur jeune âge, à ces gestes pour l’environnement. 
Les travaux ont duré un bon moment mais le résultat 
est là avec une cantine au design moderne et surtout, 
et c’est là l’essentiel, appréciée par les enfants. Nous 
sommes favorables aux projets qui, comme celui-ci, 
font rayonner Arleux et surtout, apportent 
bien-être et satisfaction à ses habitants.
E.Maquet B.Merlin E.Bridoux

L'Avenir d'Arleux Autrement
Le Plan Local d'Urbanisme pour lequel nous avions 
émis de multiples réserves en nous opposant à 
son adoption a été rejeté par la Préfecture. Axes 
économique, social et environnemental, le P.L.U 
est un document essentiel pour l'avenir de notre 
commune. Préservation des espaces naturels, 
artificialisation des sols, évolution démographique, 
voilà plusieurs raisons de l'avis défavorable. Notre 
groupe avait averti à plusieurs reprises sur ce risque 
de refus du P.L.U tel que présenté par le Maire, sans 
avoir été entendu. Conséquences:la poursuite d'un 
contrat avec un bureau d'études d'une valeur de 5800 
euros à la charge du contribuable.
Coquelle.G – Lefebvre.S – Beauchamp.C

Pour faire vivre la démocratie, chaque mois, un 
espace est réservé à chaque composante du 

conseil municipal pour s'exprimer, sous son entière 
responsabilité, sur la vie communale.

A l'honneur

Esther LIBOUTON
le 3 octobre 2023 

Marie-Thérèse HALLÉ DROUPSY
le 4 octobre 2023 

Lucienne DUBUS BOUTILLEZ
le 5 octobre 2023

Célina JOLY MERCIER
le 14 octobre 2023

Léon DEBRUYNE
le 03 octobre 2023

La municipalité renouvelle ses 
condoléances aux familles endeuillées

La municipalité souhaite la 
bienvenue aux nouveaux nés

Etat Civil

Mariage

David LANDAS et Agathe NOWAKOWSKI
unis le 30 août 2023 à 15h

TRIBUNES
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Dimanche 5 novembre
- Ramassage de déchets par 
l'association Gaia
- Bourse aux jouets et 
vêtements de puériculture 
organisée en la salle des fêtes 
par l'association des parents 
d'élèves de l'école Bouly 
Richard
- Dès 14 heures, exposition en 
mairie sur le périple d'Allan, 
retour sur 7 mois de Road Trip

Lundi 6 et mardi 7 novembre
Inscriptions aux restaurants 
du  cœur,  9h -12h  / 
14h30-16h30, au local 
à droite de la mairie 
renseignements  au       
06 82 28 21 49
Mercredi 8 novembre
Ramassage du verre à domicile

Jeudi 9 novembre

J o u r n é e  n a t i o n a l e  a n t i -
harcèlement à l'école
Samedi 11 novembre, 10h
Commémoration de la fin de la 
1ère guerre mondiale
Rassemblement rue de Douai, 
au calvaire

Dimanche 12 novembre
- Repas dansant de l'association 
VMEA ;
- Sortie cabaret par les Amis du 
Parcours
Mardi 14 novembre
Collecte du don du sang en la 
salle des fêtes
Jeudi 16 novembre
Soirée Beaujolais nouveau 
proposée par VMEA, réservée 
aux adhérents

Samedi 18 novembre
Repas de l'Olympique Senséen
Mardi 21 novembre
Election du nouveau Conseil 
municipal des Enfants
 

Samedi 25 novembre
- 10h/17h, marché de Noël 
du béguinage Les Nymphéas 
organisé au moulin
- 14h à 16h, atelier création d'un 
nichoir à Oiseaux
- Opération Téléthon organisée 
à la salle des sports du collège 
par l'Olympique Senséen
- Soirée années 80 proposée à 
la salle des fêtes par les parents 
d'élèves de l'école François Noel 
Dimanche 26 novembre
- 13h, départ du séjour de Devoir 
de mémoire des élèves de CM2 
(retour le 29/11 vers 20h)
- 16h, Spectacle humoristique 
"Journal d'une Majorette",  salle 
des fêtes, entrée 5 €

2 et 3 décembre 2023

Détails sur www.arleux.fr
AGENDA



Profitez d’une toute nouvelle salle de sport lumineuse 
et de séances encadrées par les professeurs 
d’Activités Physiques Adaptées du Centre Hélène 
Borel. À votre écoute, ils vous accompagneront et vous 
prodigueront leur expertise.

MROZEK Aymeric
Chargé de missions Sport-Santé

+ 33 (0) 6 14 51 02 15
aymeric.mrozek@centre-hélène-borel.com

124 rue des Murets Simon

www.centre-helene-borel.com

Coordonnateur Innovations

�� ��

59 151 ARLEUX

Profitez du cadre reposant de la Ferme des Ailleurs, de son équipement sportif dernier cri  
mais pas que... Découvrez aussi nos packs et formules sport incluant la Bulle Bien-Être ! 
Consultez-nous !

UN ENCADREMENT PERSONNALISÉ

1er TRIMESTRE OFFERT

AUX 10 PREMIERS
INSCRITS !

CLUB CHB SPORT-SANTÉ

FORMULE FITNESS
• 1 session par semaine aux appareils cardio (vélo, vélo à bras, 

tapis de marche) et musculation (tronc, membres inférieurs, 
membres supérieurs) travail de renforcement au sol et 
d’étirements sur tapis

29,90€/mois TTC*

*abonnement pour la saison de janvier à juin 2024

équipement neuf

suivi personnalisé

salle à taille humaine

accès réservé

Vous pourrez travailler sur votre projet de santé sur-mesure: 
soigner vos lombalgies ainsi que vos douleurs chroniques, 
atteindre votre objectif de perte de poids, ou vous préparer en 
vue d’un objectif personnel (course à pied, trail, remise en forme 
globale, entretien musculaire, etc…).

Comptez sur un suivi spécifique, des conseils adaptés et une 
préparation individuelle qui sauront vous amener vers votre 
objectif en toute sérénité.

Mardi et Jeudi
17h30 à 18h30
18h30 à 19h30

2 CRÉNEAUX

à partir de

INSCRIPTIONS JANVIER 2024

D’ACCÈS LIBRE
À LA SALLE


